

Le commerce extérieur du Cameroun se caractérise par :

- une insuffisance quantitative des exportations;
- une prédominance des produits primaires dans les exportations, ce qui rend la balance commerciale tributaire des conditions climatiques, de l'instabilité du marché international (notamment celui du pétrole) et de la détérioration des termes de l'échange;
- une concentration sur quelques produits (café, cacao et pétrole brut ont produit 72,6 % des recettes d'exportations en 1983) et avec quelques pays [la Communauté économique européenne (CEE) absorbe 46,3 % des exportations camerounaises et fournit 63,6 % de ses importations].

Selon la Direction de la statistique du Cameroun, les principaux fournisseurs du pays en 1984 étaient la France, les États-Unis, les autres pays de la CEE et le Gabon. Quant aux principaux marchés d'exportation, on a, pour 1987, les autres pays de la CEE, la France, les États-Unis, l'Union douanière des États d'Afrique centrale, l'Espagne et la Côte d'Ivoire.

### Balance commerciale en 1983

	Quantité (tonnes)	FCFA (milliers)
Exportations	2 825 803	413 801
Importations	1 877 939	466 977
Balance commerciale		453 176

Source : La Direction de la statistique du Cameroun

### Importations par catégories de produits

Catégorie de produits	Pourcentage du total des importations	
	(1982)	(1983)
Hydrocarbures et lubrifiants	25	27
Produits semi-finis	24	25
Matières brutes	20	22
Boissons et produits alimentaires	23	20
Divers	8	5